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Sitzungsprotokoll 

Anlass: Fachtagung Rasenkraftsport 2017 

Ort, Datum München, 04. November 2017 

Teilnehmende 
Mitglieder des 
BFA-R 

Vorsitzender: Reinhard Weiß-Motz 

stv. Vorsitzender, Sport- u. Wett- 
kampfwart, Anti-Dopingbeauftr.: Tobias Roßner 

 Kassenwart: Siegfried von der Gablentz 

 Kampfrichterwart, 
Ehrenvorsitzender: Werner Kiener 

 Jugendwartin: nicht anwesend 

 Vertreter Bundesliga-Vereine: Peter Falter 

 Statistiker, Beauftr. Freizeit und 
Breitensport: Steffen König 

 Kommunikationsbeauftragter: Peter Huber 

 Kassenprüfer: Thomas Herrmann 

Tagesordnung 1. Begrüßung 
2. Tagungsregularien 

 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 

 Feststellung der Stimmberechtigten 

 Bestätigung der Tagesordnung 

 Bildung eines Wahlausschusses 
3. Protokoll / Berichte 

 Bestätigung Protokoll Fachtagung 2016 

 Berichte der BFA-R Mitglieder 

 Kassenberichte: Jahresabschluss 2016 und Zwischenbericht 2017 

 Bericht der Kassenprüfer 

 Haushaltsplan 2018 
4. Aussprache zu den Berichten 
5. Entlastung der BFA-R Mitglieder 
6. Beschlussfassung über Anträge zur Satzung / GO des Fachbereichs 

 Einführung eines Sportdirektors RKS 
7. Neuwahlen 

 Wahl der BFA-R Mitglieder (offene Positionen) 

 Wahl des Rechtswartes des BFA-R 

 Wahl eines Kassenprüfers 
8. Beschlussfassung über Anträge 

 der Organe des DRTV 

 der Landesverbände 
9. Termine der Veranstaltungen 2018 

 Vergabe von Veranstaltungen 2019 
10. Anregungen, Sonstiges (ohne Beschlussfassung) 
11. Termin und Ort der Fachtagung 2018 

Protokollführung 

   
  König    Roßner  

Name, Unterschrift Name, Unterschrift 

Protokoll gefertigt Protokoll überprüft 
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 Top 
Vortragender 

Besprechungsgegenstand 

Top 1 
Weiß-Motz 

Begrüßung 
- Der Vorsitzenden begrüßt die anwesenden Delegierten und Teilnehmer an der 

diesjährigen Sitzung 
- Es wird für die verstorbenen eine Schweigeminute abgehalten, stellv. für alle 

wird Hans Wulff gedacht 

Top 2 Tagungsregularien 
- Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt und die Tagesordnung 

bestätigt, es gibt keine Einwände 
 

- Es erfolgt die Feststellung der Stimmberechtigten: 38 Stimmen anwesend 
 

- Die anwesenden Teilnehmer werden nach Freiwilligen zur Bildung eines 
Wahlausschusses befragt 

 Vorsitzender Wahlausschuss: Hr. Böttinger 

 Beisitzer: Hr. Schmidt und Fr. Rudolph 

Weiß-Motz 

 

Roßner 

Weiß-Motz 

Top 3 
Weiß-Motz 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Herrmann 

Protokoll und Berichte 
- Protokoll der Fachtagung BFA-R 2016 wird bestätigt 

 
- Der Haushaltsplan 2018 wird vorgestellt und der Vgl. zum Vorjahr dargestellt; 

hierbei wird auch gleichzeitig auf die expliziten Kassenberichte verwiesen 
 

- Auf mündlich Berichte der BFA-R Funktionäre wird verzichtet, da diese im 
Vorfeld mit der Einladung versendet wurden 

- Bereits jetzt wird festgestellt, dass eine Aussprach hierzu nicht erforderlich ist, in 
der Folge entfällt Top 4 

 

- Der Bericht für die Kassenprüfung wird durch den Kassenprüfer verlesen, er hat 
die ordnungsgemäße Führung festgestellt 

Top 5 Entlastung BFA-R 
- Der Vorsitzende übergibt das Wort zur Entlastung an den anwesenden 

Präsidenten des DRTV 
- Hr. Metschl stellt die Frage nach der Entlastung des Kassenwartes an die 

Delegierten 

 Ergebnis: Einstimmig, 0 Gegenst., 0 Enth. 
- Anschließend wird die Frage nach der Entlastung der restlichen Funktionäre des 

BFA-R gestellt 

 Ergebnis: Einstimmig, 0 Gegenst., 0 Enth. 

Weiß-Motz 

Metschl 

 

Metschl 

Top 6 Beschlussfassung über Anträge zur Satzung/GO des FB 
- Wird unter Top 8 mit abgehandelt 

Top 7 
Metschl 

Metschl 

Neuwahlen 
- stellt die Frage ob die Neuwahl im Block (Ausnahme Rechtswart und 

Kassenprüfer) durchgeführt werden kann, hiergegen gibt es keine Einwände 
- auf die Frage ob sich neben den aktuellen Mitgliedern, als Kandidaten für ihre 

jeweiligen Positionen, noch weitere Kandidaten zur Wahl stellen wollen ist dies 
nicht der Fall 
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Metschl 
 

 
Metschl 

Weiß-Motz 

 

 
Weiß-Motz 

- Hr. Metschl fragt ob die Kandidaten wiedergewählt werden 
 Ergebnis: Einstimmig, 0 Gegenst., 0 Enth. 

 

- Es wird zur Wiederwahl gratuliert und übergibt dem Vorsitzenden 
 

- Hr. Herrmann und Hr. Rau (Zustimmung in Abwesenheit) stellen sich wieder zur 
Wahl als Kassenprüfer gestellt 

 Ergebnis: Einstimmig, 0 Gegenst., 0 Enth. 
 

- Auf die Frage des Vorsitzenden findet sich kein Kandidat für die Position des 
Rechtswartes und bleibt damit unbesetzt 

 

Weiß-Motz 
Vereinspunktewertung (vorgezogen aus Top 10) 
- Die verschiedenen Wertungen dargestellt im Vergleich zum Vorjahr und dabei 

auch die gute Arbeit einzelner Vereine gelobt 
- Die detaillierten Ergebnisse sind der Datei „Vereinspunktewertungen-2017.pdf“ 

zu entnehmen 

Top 8 
 

 

 
 

Fahrion 

Fahrion 

 

Fahrion 

Metschl 

Henze 

 

 

 

 
Weiß-Motz 

Weiß-Motz 

Fahrion 

Weiß-Motz 

 

 

 
Gabler 

Beschlussfassung über Anträge 
Anm.: Für den Inhalt der einzelnen Anträge wird auf die mit der Einladung übersandten Unterlagen 
verwiesen 

 

Antrag 1: 
- Trägt vor, dass diese Änderung nicht aus dem Gesamtkontext des DRTV oder der 

rechtlichen Würdigung herauszunehmen sind 
- Problem ist, dass die Fachausschussvorsitzenden nicht durch den DRTV, sondern 

nur durch die Fachtagung gewählt werden, damit der Antrag umsetzbar ist, 
müsste mehreres geändert werden 

- Weist darauf hin, dass die Vorsitzenden, wenn es später mal im DRTV geändert 
würde, damit auch haftbar wären 

- BFA-T Vorsitzende hat wohl ähnliche Gedanken, aber mit dem Hintergrund, dass 
der Präsident nicht mehr alleine unterschreiben darf 

- Es wird die Eigenmächtigkeit von Claus Detloff thematisiert, aber es wird darauf 
geantwortet, dass es kein Problem der fehlenden Regelungen war, sondern 
deren Auslegung und Anwendung 

 Ergebnis: 26 Ja-Stimmen, 6 Gegenst., 6 Enth. 
 

Antrag 2A: 
- Erläutert, dass der Hintergrund ist, den Titel in die Satzung zu geben und in 

Bundesgremien etc. mehr Wertigkeit zu erreichen als mit einem Sportwart 
- Die Aufgaben sollen später in durch den BFA-R definiert und auch nicht gleich 

Jemand eingestellt werden 
- Hierfür müsste auch auf dem Verbandstag die Geschäftsordnung (GO) angepasst 

werden 
- Der Antrag wird zur Wahl gestellt, dies voranzutreiben und genauer 

auszuarbeiten 

 Ergebnis: 34 Ja-Stimmen, 4 Gegenst., 0 Enth. 
 

Antrag 2B: 
- Erläutert die Wichtigkeit, dass die B-Trainer Wurf in den LV den Schein im DRTV 

zur Anerkennung beantragen, da mehr Übungsleiter zu haben auch gut gegen- 
über dem DOSB ist 



 
 

Sitzungsprotokoll BFA-R 

15.11.2017 4  von 
6 

Version: 1.0 

 

 

 

Gabler 
 

 

Weiß-Motz 

Allg. 
Diskussion 

 

 

 

 
Weiß-Motz 

 

 

 

 

 
Weiß-Motz 

 

 

 
Weiß-Motz 

 

 

 

 
Weiß-Motz 
König 

 

 

 

 

 
Falter 

Mehrere 

 

Metschl 

Weiß-Motz 

 

Mehrere 

Falter 

Falter 

- Zukünftig soll es evtl. alle 2 Jahre eine entsprechende Schulungsmaßnahme 
geben 

 Ergebnis: 38 Ja-Stimmen, 0 Gegenst., 0 Enth. 
 

Antrag 3: 
- Hintergrund sind die gestiegenen Kosten; die so generierten Mehreinnahmen 

würden direkt dem BFA-R zu Gute kommen und müssten nicht über erhöhte 
Startgebühren erst umgelegt werden 

- Einige lehnen Stufen ab, es wird eine Kopplung an die Startgebühren 
thematisiert ähnlich wie mit Kurtaxen 

- Ablehnung kommt auch, da sich wegen den Stufen Verein überlegen könnten 
erstmal lieber weniger Startmarken zu erwerben 

- Es wird vorgeschlagen eher die Jahresstartgebühr anzuheben unter Anpassung 
der dafür definierten Ausschüttung 

- Anpassung Antrag: Der Fachbeitrag wird nicht angehoben, es soll die Jahres- 
startgebühr um 1 Euro angehoben werden bei fester, nicht prozentualer 
Ausschüttung, so dass der 1 Euro direkt den Sparten zukommt 

 Ergebnis: 32 Ja-Stimmen, 4 Gegenst., 2 Enth. 
 

Antrag 4: 
- Kurze Erläuterung der Hintergründe die zum Antrag geführt haben 

 Ergebnis: 38 Ja-Stimmen, 0 Gegenst., 0 Enth. 
 

Antrag 5: 
- Kurze Erläuterung der Hintergründe die zum Antrag geführt haben, wie 

fehlerhafte Wettkampflisten 

 Ergebnis: 38 Ja-Stimmen, 0 Gegenst., 0 Enth. 
 

Antrag 6: 
- Kurze Erläuterung der Hintergründe die zum Antrag geführt haben 
- Erfurt ist sonst auf Jahre der einzige Standort für die Hallenmeisterschaften, 

Belastung ist für Verein und Kampfrichter aufgrund der Situation in TH nicht 
jedes Jahr tragbar; ein Ausfall der Veranstaltung ist somit möglich 

 Ergebnis: 38 Ja-Stimmen, 0 Gegenst., 0 Enth. 
 

Antrag 7: 
- Kurze Erläuterung des Antrages, insbesondere geht es um die Attraktivität und 

Erhöhung der möglichen Mannschaften 
- Es ist schwierig ohne genauere statistische Daten über eine Relativwertung für 

Frauen in der BL zu entscheiden, zumal der Antrag offenlässt, wie diese 
ausgestaltet werden soll 

- Erläutert den Faktor der für die Relativwertung der Frauen bei der EM eingesetzt 
wurde, wie er entstand und dass er im Vgl. kaum zu Verschiebungen führt 

- Gibt zu bedenken, dass dies mit RksWin nicht wirklich umsetzbar ist und immer, 
auch bei den Männern, zu Sonderlösungen für die Auswertung führt, dies darf 
aber nicht Vorgabe sein 

- Die bekannte Diskussion zur Weiternutzung und Fortentwicklung RksWin kommt 
kurz auf 

- Schlägt vor, wenn Relativwertung, dann so wie sie mit Programm halbwegs gut 
durchführbar ist, also wie bei Männern 

- Antrag wird zurückgezogen mit Auftrag für den BFA-R 
- Auftrag: BFA-R soll statistische Daten auswerten und ein Relativsystem 

vorbereiten, welches als Antrag zur nächsten Tagung eingebracht werden soll; 



 
 

Sitzungsprotokoll BFA-R 

15.11.2017 5  von 
6 

Version: 1.0 

 

 

 

 

 

 

 
Weiß-Motz 

Maßgabe dabei ist das die Gewichtsgrenze für die Mannschaftsaufstellung 
entfällt 

- Dies stößt auf allgemein kundgetane Zustimmung (Probeabstimmung mit 36 Ja 
und 2 Nein Stimmen) 

 

Antrag 8: 
- Hier ist lediglich ein formeller Beschluss notwendig, als Arbeitsauftrag für 

Anpassungen die im DRTV erforderlich sind, um Vorgaben des 
Bundesverwaltungsamtes Rechnung zu tragen 
 Ergebnis: 38 Ja-Stimmen, 0 Gegenst., 0 Enth. 

Top 9 
Weiß-Motz 

Termine der Veranstaltungen 
- Die Termine für die Veranstaltungen 2018 und der Plan für die Vergabe der 

Termin 2019 und wurden in der Präsentation vorgestellt und entsprechend 
ergänzt 

- Vergabe 2019: DM Halle Mannheim, DM Halle Senioren Kalbach, DM Aktive und 
Buliga Erfurt, DM Nachwuchs Waiblingen, DM Senioren konnte kein Ausrichter 
gefunden werden (Dischingen überlegt). Alle Vergaben Einstimmig. 

- Hierbei wurde die Vergabe der Fachtagung 2018 (Top 11) bereits mit 
abgehandelt. 

Top 10 
Herre 

Herre 

Herre 

 

 

 

 
 

Herre 

Herre 

König 

König 

Henze 

Weiß-Motz 

Henze 
König 

 

 
Weiß-Motz 

Anregungen, Sonstiges 
- Erläutert die sich in Erweiterung befindende, aber schon bestehende 

Werbevereinbarung mit Trigema 
- Es soll für alle Vereine des DRTV möglich sein Wettkampf- und auch 

Trainingsbekleidung als Sammelbestellung mit ca. 40 – 50% zu bestellen 
- Genauere Informationen teilt er mit, sobald dies abgeschlossen ist 
- Anm. als Nachtrag aus Mail des Sportdirektors vom 13.11.2017: 

 Bestellformulare bitte den Sportdirektor senden, da dieser bestätigen muss, dass 
der Besteller (Verein) zum DRTV gehört. Er leitet die Bestellung weiter. 

 Bitte keine Einzelstücke bestellen, sondern nur Sammelbestellungen im 
Gesamtwert von 200,00 Euro. 

 

- Es wird auf die kommende novellierte europäische Datenschutzregelung 
hingewiesen, eine Handreichung mit Hinweisen zum Datenschutz soll erstellt 
werden und wird zu gegebener Zeit zur Verfügung gestellt 

 z.B: ist es zukünftig wichtig bereits in der Ausschreibung auf 
Bildveröffentlichungen hinzuweisen 

 

- es wird auf den Umgang mit Rekordprotokollen eingegangen und auf die 
Nutzung der demnächst überarbeitenden Version, welche auch elektronisch 
ausfüllbar sein wird, Unterschriften sind natürlich weiterhin von Nöten 

 zu senden sind Originale (insbesondere inkl. Wettkampfliste) an den 
Statistiker und Scans vorab an: rekorde(at)drtv.de 

- Hierzu wird angemerkt, dass es Werte in der Bestenliste gibt, die aber nicht als 
Rekorde vorhanden sind 

- Bekanntes Problem, da nicht immer Protokolle vorhanden sind und die 
Verantwortlichkeit auch nicht beim Verband, sondern dem Ausrichter liegt 

- Diskussion bezüglich Ausländern in der Rekordliste 
- Ist in der WKO passend geregelt und führt den Willen des regelungserlassenden 

Gremiums aus 
 

- Erklärt die Sitzung für beendet 

Top 11 Fachtagung 2018 
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 - Bereits unter Top 9 abgehandelt 
- Termin: 03. November 2018, Ort: Waiblingen 

 


